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指廣西需大量投資 殷曉靜施榮懷率團覓商機

彭清華晤廠商會訪桂團

2020產值「翻兩番」任務艱巨

彭清華在會面中表示，廣西將與全國同步發展，2020
年實現全面建設小康社會，生產總值便要「翻兩番」，即
高於全國7%，達到12.1%的增長率。他指出，廣西經過
60年發展，生產總值才達到2011年的1萬億，2020年要達
到4萬億，坦言廣西經濟實力有限，要實現這目標任務很
艱巨。他續說，政府既要投資大型基礎建設，也要吸納
民間企業大量投資。因此廣西已在加強基礎設施建設，
營造良好投資環境，同時也發展優先產業及加大與東盟
和粵港的開放合作。

施榮懷表示，廣西既受惠於中國—東盟自貿區政策，
亦享有西部大開發政策，北部灣經濟區更納入國家戰
略，廣西具有很好的後發優勢。現時港商正進行產業轉
型，並積極尋找新地點投資設廠，廣西無論在語言以至

生活習慣均與香港相近，加上區位優勢，將是港商未來
投資新亮點。

殷曉靜：具天時地利人和優勢
殷曉靜也表示，廣西確實是一塊投資熱土，對港商來

說，更具備天時地利人和優勢。明年廠商會邁向80周
年，3,000名會員大多從事製造業，更是適合到廣西投資
發展。廣西目前最大外來投資者是港商，相信港商一定
會繼續推動廣西發展。

施子清父子及商會共捐600萬
訪桂期間，團友在自治區黨委常委、統戰部長范曉莉

陪同下，走訪了南寧、東興、欽州、北海等城市，與各
市領導座談，參加投資推介會，考察南寧五象新區、北
海電子等產業園。廠商會還與北海簽署「戰略合作框架

協議」，並捐助100萬港元予百色市。施子清聯同兒子施
榮怡、施榮懷代表公司捐助500萬港元予南寧。

施榮懷：彭書記是第三張牌

施榮懷總結此行時表示，公司早在2005年及2009年已
先後投資北海和南寧，彭清華主政廣西，對廣西前景更
充滿信心。「彭書記說，廣西要打好兩張牌，包括東盟
牌及粵港牌，我覺得還有第三張牌，就是他可以帶動港
商投資廣西的旋風，推動廣西未來經濟發展。」

吳永嘉看好廣西酒店業前景

其他團友亦看好廣西，吳永嘉對當地酒店業甚感興
趣，他說，當廣西機場和鐵路進一步完善後，會吸引更
多商務客和觀光客，星級酒店需求會相應提高；吳清煥
亦指，早前曾到重慶考察酒店和茶廠，這次想要了解其
他行業包括食品業等。

廠商會於3月25日至27日訪桂，團員尚有副團長吳永
嘉、徐炳光、楊志雄、吳清煥、曾金城，特邀梁世華，
團員李慧芬、張胡詠琚、劉文煒、黎其方、戴澤良、劉
相尚、盧金榮、余德明、吳國安、陳長有、羅台秦、符
策雄、羅程剛、趙鍾月 、陳陳燕兒、何永輝、梁承
傑、呂樹發等50多人。

香港文匯報訊 上海市常務副市
長屠光紹一行日前到訪中華總商
會，中總會長楊釗，副會長袁
武、李德麟，榮譽會長林廣兆、
林銘森等出席接待，與來賓共商
滬港合作新機遇。

楊釗：滬港應優勢互補

楊釗表示，滬港都是國家重要
的金融中心，兩者可進一步加強
優勢互補，在大中華金融市場有
不同分工，在促進人民幣國際
化、推動國家金融業務長遠發展
等扮演關鍵角色。楊釗認為，除
了金融方面，滬港在專業服務、
現代服務業等領域的合作潛力非
常大，該會兩年多前成立長三角
委員會，先後組織訪問團到滬蘇
浙，考察當地商機及最新發展，
並舉辦交流活動，為兩地政商界
搭建溝通平台，該會並計劃4月中
下旬再次組團到上海考察，探討
在現代服務業和文化創意產業等
領域的合作。

屠光紹指出，香港在法律、人
才、管理等方面具有優勢，滬港
合作過程中可形成合力，促進各
自發展，提高兩地在全球的整體
競爭力，達致雙贏。滬港一直以
來合作緊密，兩地政府已建立定
期會面及磋商機制，促進在金融
等多個產業的合作，而香港中華

總商會多年來在推動滬港以至內地的經濟合作
上發揮重要作用，希望雙方加強聯繫，繼續探
索在不同領域深化合作。

到訪中總的上海市領導尚包括：市港澳辦副
主任張伊興、市港澳辦港澳處處長錢玉林等；
中總常務會董劉鐵成、鄧楊詠曼，會董劉坤銘
參加接待。

呂志和宴三藩市市長

港僑聯迎粵僑聯主席

香港文匯報訊（記者 沈清麗）中華廠商會會長施榮懷日前率團赴廣西展開為期3日的高層次訪

問，親身考察投資環境，尋覓商機。中聯辦副主任殷曉靜擔任榮譽顧問， 通資源集團主席施子

清、中聯辦協調部副部長郭亨斌擔任顧問。廣西壯族自治區黨委書記彭清華在首府南寧親切會見

訪問團，他介紹指，廣西在2020年要實現全面建設小康社會，需要政府和民間投資雙管齊下，希

望廠商會實地考察後找到合作商機，實現桂港互利共贏。

香港文匯報訊（記者　陳巧顏）王榮寶主席率粵僑聯
一行12人，於3月25日拜訪香港僑界社團聯會，獲全國
政協常委、港僑聯會長余國春，全國僑聯副主席陳有
慶，常務副會長陳金烈、陳幼南等首長熱情接待。賓主
親切交流，望粵港僑界續加強聯繫，互相交流，攜手為
粵港繁榮穩定，實現民族復興的「中國夢」貢獻力量。

余國春陳有慶陳金烈出席

余國春表示，粵港唇齒相依，兩地僑界的關係就像兄
弟一樣。習近平主席有一句話，「兄弟同心，其利斷
金」。一直以來，粵港僑界都相互關心，相互支持。這
幾年，該會舉辦高端經濟論壇、紀念辛亥革命100周
年、慶祝香港回歸15周年，還有親情中華、四海同春大
型文藝演出等，都得到廣東省僑聯的大力支持，他表示
誠摯感謝。「十八大」報告以及最近召開的北京「兩會」
把香港的地位以及未來的發展描繪得更加清楚。粵港僑
界將為進一步落實CEPA和「粵港合作框架協議」，發揮

獨特的橋樑紐帶作用。

王榮寶介紹廣東僑聯工作

王榮寶介紹省僑聯近期工作。她說，前不久，在廣州
舉行了「廣東國際華商會」第三次會員代表大會暨第三
屆理事會就職典禮，陳有慶主席及港僑聯十幾位代表出
席。廣東僑界將攜手港澳及海內外廣大僑商為廣東省內
企業牽線搭橋，做中國企業走出去的參與者、合作者，
協助引進高新技術和優秀人才，為廣東經濟結構戰略轉
型、提升經濟增長品質和效益作貢獻。省僑聯還加強僑
界青年工作，盼與港僑聯青委會加強合作。

港僑聯副會長王欽賢、梁淦基、李潤基、黃周娟娟、
沈家燊，秘書長陳志煒，青委主任梁志明；廣東省僑聯
副主席李威、區德強、華清文，副巡視員何宏興，秘書
長曹堪宏，青年會（香港）主席莊創業，聯絡部部長林
建光，辦公室處長陳農灝，聯絡部及辦公室科長陳智
超、邵慧、鍾玉妮等參加座談。
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■施榮懷率廠商會代表團前往廣西考察覓商機，獲彭清華書記等自治區領導親切會見，賓主合影。 香港文匯報記者沈清麗 攝

■屠光紹(前排右四) 與楊釗等中總首長、中總

長三角委員會正副主席合照。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）嘉華國際主席呂志和
早前假香港會設宴，與三藩市市長李孟賢及其訪華團代
表餐聚聯誼。呂志和形容，三藩市與香港彼此關係密
切，他的曾祖父早年曾在當地以農場工作維生；時至今
日，嘉華集團之業務範圍涵蓋北美等主要城市，以三藩
市為總部，從事房地產發展及投資、酒店管理及營運，
業務發展有賴當地政府及朋友多年的支持及指導，讓他
們能為建設社區貢獻一分力量。

讚李孟賢履任後成績斐然

呂志和又讚揚李孟賢自去年上任短短1年間，積極推
動三藩市發展，成績斐然，包括連接唐人街及城區之
Central Corriday鐵路的動工。落成後將成為區內重要交
通樞紐，當中亦標誌 熱心社區人士的不懈努力。在座

的白蘭及前市長Willie Brown正是成功為項目爭取20億
美元全資興建的關鍵人物，因他們的堅定不移及長袖善
舞，最終得以實現理想，令人欽佩。

呂志和又指，李孟賢啟動一系列推動經濟發展及改善
民生的指施，包括每年獲5,000萬美元之撥款，開展興
建經濟型房屋計劃，讓當地居民安居樂業，亦成為全美
首個推行同類型計劃之城市，作出良好示範。同時，他
改革稅制，促進高新科技行業的發展，進一步發揮其旅
遊及會議產業優勢，又與社會不同團體如工會、各政黨
及社區組織維持緊密協作，共同打造當地為居住、旅遊
皆宜的城市。

李孟賢藉此機會邀請與會者今年夏天往訪三藩市，觀
賞美洲杯帆船賽這項國際級賽事，欣賞三藩市港灣的優
美景色。
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